
景山街道举办“小小摄影练成记”游学夏令营

重温记忆 共话发展

近日， 第33届北京国际燕京
啤酒文化节在中国国际展览中心
（顺义馆） 举办。 记者从现场获
悉， 顺义区空港街道广泛动员百
余名中外志愿者， 为前来参与这
场 “嗨啤” 盛宴的中外游客提供
信息咨询、 文明引导、 秩序维护
等志愿服务。

“出了地铁怎么走， 才能最
快抵达燕京啤酒文化节活动现
场？” 面对游客们询问的不同问
题， 空港街道志愿服务站点的工
作人员均热情洋溢地给予解答，
并提醒游客天气炎热要注意防暑
降温。

据了解， 为充分发挥志愿品
牌文化效应 ， 促进志愿文化交
流， 彰显志愿文化魅力， 全力保
障燕京啤酒文化节会场秩序， 空
港街道积极拓宽社会动员渠道，

在园区、 商圈号召辖区居民广泛
参与， 动员招募国际志愿者， 参
与此次志愿服务活动。

来自英国的外籍居民志愿者
Angus Black在此次志愿服务中担
任 “双语引导员”， 负责为前来
游玩的中外游客提供便利； 和睦
家的外籍医生第一时间报名参与
本次志愿服务， 准备了应急医疗
设备， 在志愿服务站点待命， 为
紧急处理做好准备。

据悉， 目前空港街道有90支
志愿服务队， 其中有8支国际志
愿服务队， 他们通过多种活动参
与志愿服务， 协助居委会做好基
层治理， 帮助其他外籍居民更好
地融入社区。

下一步， 空港街道将不断动
员更多居民加入志愿服务， 营造
良好秩序和人文环境。

□本报记者 王路曼

【特写】

□本报记者 余翠平

写下心愿卡祝福母校、 手工
制作相框留念 、 举办篮球友谊
赛 、 校友重温感动瞬间……日
前， 丰台启动2024 “丰台·学子
回家 ” 系列活动之 “校园开放
日” “校友返校日”， 108所中小
学邀请校友 “回家”， 重温记忆、
共话发展。

丰台区教委相关负责人介
绍 ， 丰台区108所中小学通过多
种方式营造欢迎丰台学子回家氛
围 ， 集中开展 “校园开放日 ”
“校友返校日” 活动， 共有2300
多名丰台学子通过预约回到母
校， 开启 “学子回家” 之旅。

此次开展 “返校日” 的学校
都准备了丰富的活动内容， 让校
友们在活动中加深感情。

北京十八中实验学校开展了
“校园巡礼” 活动， 邀校友们参
观近10年的毕业照展览， 走访学

校的教学楼、 图书馆、 实验室等
各个场所， 感受学校的新变化，
唤起对校园生活的美好回忆， 表
达对母校的美好祝福。

北京市第十八中学蒲芳学校
温馨而隆重地举办了 “校友返校
日” 暨 “黄秀钦教育奖励基金启
动仪式”。 黄秀钦是原北京市丰
台区东铁匠营第一中学第一任校
长。 在任10年间， 她以对教育事
业的热爱， 为学校的发展奠定了
坚实的基础。 退休后的她， 心系
教育， 关心着学校的成长和学生
的未来， 并怀着对学校深深的眷
恋和对学子们的无尽关怀， 个人
捐资作为教育奖励基金。

东铁匠营二小作为篮球特色
校， 开展了篮球友谊赛， 让有篮
球爱好的校友共同回忆小学生
活， 重温美好时刻。 同时， 设置
了 “手可摘星辰” 签到墙， 校友

们在签到墙签名、 写祝福语， 寓
意小新星重返母校， 未来可期。

在嘉园小学， 校友朱欣雨和
老师、 同学们再次一起做手工拼
插，重温小学生活。 朱欣雨表示，
在与老师、 同学们的互相交流中
增进了彼此的感情， 希望以后能
多举办这样的活动， 也希望自己
以后有能力为母校做贡献。

据介绍，未来，丰台教育系统
将继续通过举办 “校园开放日”
“校友返校日”系列活动，建立丰
台“校友返校日”机制，号召各学
校每年固定时间举办校庆、 校友
会、返校日、校园开放日等活动，
邀请丰台学子回到母校，与老师、
校友见面叙话，挖掘学校历史，追
忆学生时代的美好记忆， 感受丰
台区近年来的发展变化和良好的
发展态势， 吸引广大学子未来择
业丰台、 安家丰台。

□本报记者 孙艳

接待参会企业和机构人员
500余人， 签订合作倡议书、 合
作意向书和专家聘书等百余件，
洽谈项目意向投资额近180亿元，
其中近两年计划落地建设项目36
个……伴随着博鳌亚洲论坛全球
健康论坛第三届大会 （以下简称
博鳌论坛） 的举办， 北京经济技
术开发区 （北京亦庄） 在大会创
新设置亦城会客厅， 作为展示北
京、 宣传北京、 推介北京的重要
平台， 吸引来自世界各地的生物
医药企业和投资者们前来洽谈交
流。

引进来 “一对一” 服务

“北京将医药健康产业作为
推动首都创新发展的 ‘双发动
机’ 之一， 正实施第三轮医药健
康协同创新行动计划， 例如重视
前沿技术成果转化和医研产协同
等， 您到北京来发展有更好的机
会。” “今年北京市出台了支持
创新医药高质量发展若干措施，
在创新药械研发、 临床试验、 审
评审批、 流通贸易、 临床应用等
8个方面共有32条支持举措， 例
如医药健康基金已完成首批19个
项目共计17亿元的投资。” ……
走进亦城会客厅， 交谈声和邀约
声交织， 每一个圆桌前都坐满了
洽谈的人， 现场还摆放着 《北京
市加快医药健康协同创新行动计
划 （2024-2026年）》 《北京市支
持创新医药高质量发展若干措施
(2024)》 《北京经济技术开发区
营商调研活动议程》 等资料。

为更好地开展招商服务， 在
博鳌论坛期间， 亦城会客厅成为
深度对接洽谈的 “根据地”。 自7
月3日以来， 北京亦庄组建由生
物技术和大健康产业专班、 生物
医药平台公司等50余名人员构成
的工作专班， 持续引导企业和参
会代表深入了解北京和亦庄， 解

读产业规划、 产业政策和发展机
遇。

博鳌论坛期间， 亦城会客厅
共接待参会企业和机构人员500
余人， 对接企业120余家。 现场
一位生物医药平台公司人员表
示 ： “沟通是招商引资的第一
步， 对有意愿来会客厅洽谈的企
业， 我们提供 ‘一对一’ 服务，
提前了解企业需求， 辅助专班形
成项目洽谈备参， 并为企业引荐
专班人员， 让企业更全面了解北
京和亦庄的生态和政策。”

谈合作 政企共话发展

对企业来说， 从走进门到坐
下来， 亦城会客厅促成一次又一
次握手合作。

“我们了解到北京很重视医
药健康产业， 北京亦庄在生物医
药领域的产业政策很健全， 感受
到营商环境也很贴心、 高效， 很
适合产业落地， 未来希望有项目
上的合作。” 来自广东的陈永奇
说。 他是一家高端生物制药企业
的创始人， 目前公司自研新药已
进入临床阶段， 随着业务拓展，
需要为新项目的生产管线甚至公
司总部寻找新址。

“以前我到北京亦庄参访
过， 印象不错， 这次洽谈更加强
了想来这里的念头。” 上海一家
儿科药物研发企业的CEO张诚
说， “我们的产品已经进入商业
化阶段， 更关注产业链的布局和
配套。 通过这次接触， 我了解到
生物技术和大健康产业是北京亦
庄的四大主导产业之一， 生态完
善， 同时北京亦庄还给人一种积
极、 高效、 开放的感觉， 营商环
境也很吸引企业。”

“通过前期接触和这次洽
谈， 我认为这里的产业生态、 政
策和服务都很好， 希望接下来能
将在研项目和即将产业化项目落

地北京。” 精缮生物CEO金夷说，
“我们公司主要从事基因和细胞
治疗领域， 对这类长周期投入的
项目而言， 政府的耐心培育和长
期支持会增加企业的发展信心。”
本次洽谈后， 北京亦庄与金夷签
订专家聘书， 今后她将作为区内
产业专家建言献策。

促落地 意向投资额近
180亿元

随着亦城会客厅不断释放强
大 “磁场效应”， 越来越多国内
外企业走进这里、 走进北京和亦
庄。

截至目前 ， 通过亦城会客
厅， 北京亦庄洽谈生物医药项目
意向投资额近180亿元 ， 其中近
两年计划落地建设项目36个， 现
场与各类医药企业、 机构、 个人
签订合作倡议书、 合作意向书和
专家聘书109件。

此外， 通过亦城会客厅的面
对面交流， 工作小组还进一步组
织意向企业走进北京亦庄， 实地
探访产业生态、 感受营商环境，
其中前往北京亦庄实地考察 35
家。

“通过亦城会客厅， 我们希
望搭建政府与企业交流对话的平
台， 打造 ‘北京强磁场’ ‘亦庄
金名片’， 更直接地了解企业需
求， 吸引更多企业了解北京、 落
地北京。” 北京经济技术开发区
有关负责人表示， “接下来， 我
们将以博鳌论坛为契机， 进一步
推进成果在北京落实和转化， 在
亦庄旧宫片区规划建设国际医药
创新公园———Bio-Park， 打造国
际医药创新资源引领区 、 集聚
区， 形成辐射带动北京南部地区
发展、 链接全球创新资源的医药
创新中心， 助力北京建设具有全
球影响力的现代化医药健康产业
集群。”

用好博鳌论坛“国际窗口”
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近日， 东城区景山街道携手
美后肆时景山市民文化中心共同
举办摄影游学夏令营活动， 吸引
地区20余名青少年积极参与。 摄
影记者、 中级摄影师任晓宇带领
青少年们边走边讲， 引导孩子们
通过镜头捕捉生活之美。

活动开始， 任晓宇老师在美
后肆时为孩子们带来了一场 “小
小摄影练成记” 主题分享， 向青
少年传授摄影技艺的同时， 鼓励
他们以独特的视角观察世界， 用
相机讲述故事。

随后， 青少年们紧随任老师
的步伐， 前往景山街道辖区内的
皇城根遗址公园及中法大学旧址
进行实地拍摄。 在这里， 古老的
城墙、 悠久的历史建筑与若隐若

现的城市脉络交织出一幅幅生动
的画面。 任老师现场指导， 帮助
孩子们根据光线变化和场景特
点， 调整拍摄技巧， 抓住瞬息万
变的精彩瞬间。

本次夏令营活动不仅让青少
年们通过实践提升摄影技能， 更
重要的是让他们亲身体验到摄影
背后的文化。 通过镜头， 青少年
们不只记录下美景， 更学会了如
何用心去感受城市的历史积淀和
日新月异的变化。

本次活动是景山街道在文化
生活与青少年教育融合领域的一
次有益实践和探索 。 活动结束
后， 孩子们拍摄的作品将在美后
肆时展出， 为更多市民呈现青少
年眼中的城市美好生活。

□本报记者 边磊 文/摄

亦城会客厅洽谈项目意向投资额近180亿元

丰台108所中小学邀校友“回家”
老旧小区“大变身” 改出满满幸福感

近日， 随着脚手架的拆除，
石景山高井路社区环卫楼老旧楼
改造工程楼体施工全部完工， 让
居民住上了 “新家”。

高井路社区环卫楼建成于
2000年， 受楼龄影响， 很多管线
已经老化， 本次老旧改工程， 针
对环卫楼的各项问题做了集中改
造， 包括上下水管道改造、 更换
窗户、 外墙及楼梯间的涂刷等。
从开始施工到结束， 一共经历了
3个月左右时间， 能够如此顺利
地完成老旧改工程， 得益于环卫
楼56户居民的全力支持。

家住环卫楼的韩学科告诉记
者， 改造以前， 家里厨房的下水
道经常堵塞， 每次都要找物业来
疏通， 最严重的一次还造成了积
水， 这一次换了新管， 老两口直

言 “这下就省心多了”。 因为是
高龄独居老人，施工期间，社区、
施工方也对韩学科夫妇关爱有
加， 有些不是老旧改施工范围内
的活儿， 施工方也顺手帮着老两
口解决，这让韩学科夫妇很感动。

在谈到这次的改造工程时，
居民赵献灵很有感触： “我们整
栋楼有个微信群， 不论大家几点
发信息， 提出问题， 社区工作人
员和施工方都第一时间回复， 特
别尽心尽责。”

在多方共同努力下， 环卫楼
老旧楼改造施工顺利进行， 目前
改造工程的楼体施工部分已经结
束， 下一步将对环卫楼周边的公
共区域环境进行提升改造 ， 届
时， 高井路社区环卫楼将以崭新
的面貌亮相。

□本报记者 周美玉

空港街道百余名中外志愿者服务燕京啤酒文化节


